



ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER										HOY NO CIRCULA		
Ozono	máximo	hora	Centro	67	15	pm-10	máximo	hora	Centro	29	19	Contingencia F-1: 150 puntos Contingencia F-2: 200 puntos
Noroeste	46	15	Suroeste	98	16	Noroeste	35	19	Suroeste	21	19	
Noreste	49	15	Sureste	96	16	Noreste	34	19	Sureste	31	19	

Todos los vehículos con hologramas 1 y 2, cuya terminación de placas sean 7 y 8.

PROTESTAN CON COLORIDO CARNAVAL TRADICIONAL

Mazahuas exigen frenar desalojos y gentrificación del Centro Histórico

Denuncian que abogados y mandos judiciales negocian propiedades

Laura Gómez Flores

Vecinos del Centro Histórico exigen a las autoridades capitalinas frenar los desalojos y detener el proceso de gentrificación en la zona, así como expropiar predios con inmuebles bajo riesgo estructural para atender la demanda de vivienda de quienes habitan allí, en muchos casos desde hace 60 años.

En el marco de los 100 años de lucha inquilinaria, integrantes de la comunidad mazahua y habitantes de esa área realizaron un carnaval y recorrieron los edificios de los que han sido sacados, como los ubicados en la calle Zapata.

Las historias de desalojo y desplazamiento de familias que llevan muchos años han aumentado ante los problemas jurídicos que enfren-

tan los inmuebles, "donde muchos casos son muy fuertes", así como por el contubernio de abogados con autoridades, afirmó Jaime Tello.

El activista comentó que "una persona puede no demostrar la propiedad y quedarse con ésta porque hay despachos de abogados que se dedican a esto junto con jueces, ministerios públicos y actuarios, y también tenemos un cambio de suelo de habitacional a comercial".

Las comunidades indígenas y las personas mayores han resultado las más afectadas por el proceso de gentrificación, cuando las autoridades tienen la posibilidad de expropiar edificios de alto riesgo para ofrecerles una casa, la cual van a pagar, no se las regalarán.

Por eso se decidió realizar el carnaval, el cual encabezó un grupo que portaba una cruz de maíz y re-

hiletos de flores para llamar la atención de la gente y de las autoridades "sobre la necesidad que tenemos de contar con una vivienda", señaló Josefina Flores.

La representante de la comunidad mazahua de San Antonio Pue-

blo Nuevo aseveró que más de un centenar de familias han quedado fuera de algún proyecto habitacional en el Centro y las han enviado a inmuebles donde luego las desalojan o a las orillas de la ciudad.

"No buscamos un trato preferencial, pero que se reconozca que estamos aquí desde los 80 y fuimos quienes fundamos el comercio ambulante, éramos las Marias que tendíamos una manta en el suelo para vender nuestra fruta y corrimos cuando venían las razzias."

Tras colocar un rosario de bombones o flores con panes unidos con popotillos en el cuello de los participantes como señal de bienvenida, dijo que "ahora se ha privilegiado traer a la gente de dinero al Centro sobre los que menos tienen".

La estrella de la comunidad encabezó el carnaval que se vistió con

llamativos colores por la ropa de las mujeres mazahuas, quienes caminaron por la zona oriente del Centro Histórico, lo que llamó la atención de vecinos, locatarios y clientes.

Se trata, dijo Josefina, de una manifestación pacífica para que "nuestra voz sea escuchada y atendida y se nos permita contar con una vivienda digna en donde hemos trabajado desde hace muchos años".

► **Habitantes del primer cuadro realizaron un carnaval —con elementos tradicionales de las etnias que han llegado a poblar esa zona— para expresar su rechazo a la gentrificación y los desalojos de autoridades que lucran con los edificios sin tomar en cuenta a los que piden vivienda.** Fotos Luis Castillo

“
Estamos aquí desde los 80, éramos Marias que corrimos ante las razzias

ANOMALÍAS DATAN DE HACE 14 AÑOS

Construcciones irregulares en La Nueva Viga fueron toleradas por autoridades

La alcaldía Iztapalapa puede clausurarlas y luego demolerlas

Laura Gómez Flores

La falta de supervisión por parte de las autoridades permitió que se construyeran 65 casas habitación y 10 bodegas sobre locales comerciales de La Nueva Viga, ubicada en Eje 6 Sur, en Iztapalapa, lugar considerado como el segundo mercado más grande de pescados y mariscos en el mundo.

De acuerdo con fuentes consultadas, la alcaldía es la encargada de otorgar manifestaciones de obras

y "de no haberse solicitado tiene las atribuciones para que el personal del Instituto de Verificación Administrativa (Invea) a su cargo proceda a la suspensión o clausura".

De la misma manera, se tendría que empezar un proceso administrativo que lleve a la demolición del inmueble, "pues aun cuando se trata de un espacio privado existe una normatividad para que funcione como mercado y ahí no se consideran este tipo de obras".

En la ley del Invea se establece que las alcaldías tendrán de manera

exclusiva la función de ordenar al personal especializado, en funciones de verificación del instituto, "practicar visitas de supervisión administrativa en materia de construcciones y edificaciones", así como en otras 13 materias en las cuales también se encuentran temas relativos al uso de suelo; "así que si estas construcciones no se levantaron en la actual administración de la demarcación, tiene facultades para proceder", indicaron las fuentes consultadas.

Comerciantes y empleados del

lugar que pidieron el anonimato, comentaron que gran parte de las casas de uno y hasta tres niveles "fueron construidas hace 14 años, aunque hay otras que tienen menos de cinco y unas más que actualmente son modificadas".

Mientras, la mayoría de las nuevas bodegas edificadas son estructuras de metal, con excepción de El Navegante, que es de tabique y cristal, lo cual "tampoco debería estar permitido, pero lo hicieron, porque con don dinero se hace todo".

Durante el periodo en que se

▲ **Ignorando el fuerte olor, los dueños de las bodegas fincaron sin permiso en la parte superior.** Foto Luis Castillo

erigieron los inmuebles "nunca se apareció un verificador a revisar permisos o autorizaciones. Nadie los molestó y hoy tenemos una gran unidad habitacional".

La Jornada solicitó información a la alcaldía Iztapalapa sobre si se harían verificaciones, pero no hubo respuesta.

